

Le 7 septembre 2014, Maryland - Lagos

Chères sœurs,

Salut à vous toutes au nom de notre Seigneur Jésus-Christ. Nous rendons grâce à Dieu pour son amour infini, sa miséricorde et sa bonté envers nous.

Nous sommes heureuses de vous décrire ce que nous avons appris et acquis ce mois-ci au cours de notre programme. Au début de ce mois, nous avons parlé de la chasteté. Ce thème a été donné par Sœur Hortense Dossoumon. Dans sa définition de la chasteté, elle nous a fait comprendre que la chasteté est aussi la capacité de :

- vivre la différence
- accepter la distance
- être en contact avec sa liberté intérieure

Nous avons aussi parlé de la sexualité, cette énergie qui tend vers la vie et la communion. Nous avons compris qu'il n'existe pas une sexualité parfaite et que notre vie sexuelle est marquée par des échecs. Nous devons être conscients de nos faiblesses.

Nous avons abordé le vœu de pauvreté du 5 au 6 aout. Ce thème a été développé par sœur Francesca KARUWI. Nous avons fait une relecture de notre vécu de ce vœu. Sur ce thème les mots clés étaient ceux du renoncement et de la dépendance.

Le 7 aout nous avons ouvert les yeux sur la gestion des biens. Ce thème a été animé par sœur Daniela Bellini. Nous avons vu dans la Doctrine Sociale de l'Eglise la source des biens, leur destinées universelle et comment ils peuvent être partagés. La gestion des biens dans notre Institut a été aussi une partie de ce thème.

De la gestion des biens, nous sommes passées à LA VIE COMMUNAUTAIRE. Ce thème a été donné par Sœur Victoria Zirra, qui a commencé en parlant de la culture, des relations et de la communication. Nous avons examiné quelques barrières de la différence culturelle:

* La Langue * La communication non-verbale * Le silence * le rire * Les clichés * l'attitude du jugement * le manque de compréhension.

On n'a pas seulement examiné les obstacles, mais nous avons aussi appris quelques moyens pour construire la vie interculturelle dans une communauté. Ils sont:

- * être conscients de sa propre culture
- * traiter les personnes comme des individus
- * Ne pas présumer que chaque individu connaît tout de sa culture
- * Traiter les personnes toujours avec respect
- * être conscient que la différence culturelle existe
- * défendre ceux qui sont maltraités à cause de leur provenance

.L'avantage de la vie interculturel nous a été donné, mais nous avons parlé aussi de LA VIE COMMUNAUTAIRE:

La Communauté est un lieu destiné à être un signe de témoignage, de l'écoute de Dieu et des autres dans la prière.

Nous avons également compris que dans la communauté, le mal est tout ce qui rompt la relation. Lorsque nous répondons au mal par le mal, cela nous fait entrer dans le mal communautaire. Que pouvons-nous faire face à cela ? Nous devons :

- * Gérer les conflits

* Bloquer les mécanismes qui propagent le mal

* Soutenir

* Transformer: le mal peut être transformé en un moment de grâce par le pardon qui maintient et faire grandir la communauté.

Nous avons terminé le thème de la communauté avec un slogan très important : " lorsque vous parlez, écouter ce que vous dites » car, lorsque nous proclamons les grands idéaux, ou nous jugeons les autres, c'est à nous-mêmes que nous sommes en train de parler.

Nous avons regardé le Projet de Vie Communautaire et Apostolique avec Sr. Daniela. Ici, nous avons vu que ce que signifie projeter (PVCA), le but du PVCA, et les point de référence pour le PVCA, le processus de la prise de décision et le discernement communautaire spirituel (DCS). La Communauté doit être à la recherche de la volonté de Dieu avec la participation de toute dans la réflexion. Ce qui est sorti pour nous est que nous devons apprendre à rechercher la vérité avec un cœur libre et une attitude responsable dans la charité.

Du 17 au 19 nous avons touché le thème du pardon avec sœur Josephine ENENMO .Ici nous avons pris conscience des racines lointaines des causes de nos blessures, comment les accueillir et nous engager sur le chemin du pardon si nécessaire pour notre croissance aussi bien spirituelle qu'humaine. Ce thème du pardon nous a conduites le 20 aout á une célébration pénitentielle suivie du sacrement de la réconciliation.

Le thème « Justice, Paix et Intégrité de la Création » a été présenté par Sr. Veronica Onyeansi. Nous avons commencé avec des sketches sur les diverses formes d'injustices que l'on trouve dans la société et elle a expliqué ce que signifie justice and paix: le respect de son droit, l'Équité, le traitement équitable, la liberté, la responsabilité ect... Nous avons discuté aussi quelques injustices sociales dans nos sociétés, ce que l'Église dit sur cela et ses défis.

L'intervention sur le dialogue interreligieux aussi était faite par Sr. Félicia Dunka. La Sœur nous a fait comprendre que le dialogue interreligieux est la responsabilité de tous. Les diverses formes du dialogue interreligieux comprennent : l'échange théologique, le dialogue de vie, le dialogue de l'action et le dialogue de l'expérience religieuse.

Sœur Felicia DUNKA nous a entretenues aussi sur Les Nouvelle Technologies. De cet entretien nous retenons que les nouvelles technologies sont des dons que nous devons savoir utiliser aujourd'hui pour l'évangélisation. Nous devons aussi être attentives dans leur utilisation pour ne pas devenir "les outils de ces outils ".

Le 27, nous avons eu l'entretien sur la formation permanente avec sœur Antoinette ABIWU. La formation permanente est un processus de conversion continue, un chemin d'indentification graduelle avec l'attitude du Christ en vers le Père. Ce processus touche notre dimension biologique, spirituel, social et psychologique. Elle nous renouvelle pour mieux servir. Vu l'importance de la formation permanente, elle doit rentrer dans notre rythme de vie pour nous aider dans notre croissance.

Le 28 nous avons abordé le 29em et dernier thème de notre session portant sur la sauvegarde de l'enfant. Ce thème qui a été préparé par Sœur Gabrielle Farrel nous a permis de faire laconnaissance de la convention des Nations Unies sur les droits de l'enfant. Il nous a permis de prendre conscience des différents abus sur les enfants, de découvrir comment lutter ou prévenir ces abus.

Entre ces différents thèmes, nous avons eu des temps d'intégrations. L'aspect détente aussi n'a pas manqué au rendez-vous. Nous avons tous les samedis une soirée récréative ou un film pour nous détendre.

Nous avons aussi eu des sorties qui nous ont conduites le 16 á la librairie des Sœurs Paulines et chez nos sœurs á Saint Mary, Lagos (première communauté N.D.A. du Nigeria) ; et le 24 une visite

a ABEOKUTA une ville non loin de Lagos ou nous avons visité la bibliothèque de l'ancien président OBASANDJO, l'hôpital, et le Roch Olumo et la communauté de nos sœurs dans cette ville.

Du 1^{er} au 7 septembre nous avons eu une semaine de retraite qui nous a permis de rester cœur à cœur avec le Seigneur dans le silence et la prière.

Chère sœurs, nous rendons grâce à Dieu pour Sa grâce et Sa protection sur nous toutes au long de la session. Nous remercions spécialement la Provinciale du Nigeria et ses Conseillères pour tout ce qu'elles ont fait pour nous. Nous remercions également nos facilitatrices, nous aimerions remercier aussi nos animatrices, les traductrices et toutes les sœurs qui sont venues ici pour partager leurs savoir et leurs dons avec nous, nous remercions tous ceux et celles qui ont œuvré pour que cette session soit un grand succès pour nous.

THANK YOU!
AKPÉ!
ECHÉ!

DALU!

MERCI!
BARKA!

GRACIAS!

CHOUCRANE!
AWANOU!

KRA GANYE!

ASSIDA!
NAGODÉ!

MÔ!



A LA COMMUNAUTE D' ABEOKUTA



A OLUMO ROCK



A LA LIBRAIRIE PRESIDENTIELLE